



FISCHERVEREIN BIRSFELDEN
4127 Birsfelden

NEWSLETTER November 2022

Runde Geburtstage



**WIR GRATULIEREN Ueli Müller
GANZ HERZLICH
zum 83. Geburtstag**

Unser Weiher im Elsass wird saniert

Angefangen hat alles im Frühling 2022 mit dem Entscheid „der Weiher muss saniert werden“. Die Weiherkommission tagte mehrmals, um die Details zu besprechen und machte sich auf die Suche nach dem nötigen Material.

Am Samstag, den 22. Oktober, pünktlich um 09.00 Uhr, begrüßte unser Weiherchef Ferenc die zahlreich erschienenen Fischerkollegen an unserem Weiher in Suarce. Ferenc, sein Sohn, Silvio und Bärni haben einige Nächte in unserer Fischerhütte übernachtet, um das Leerlaufen des Weihers zu steuern.



Nun war es so weit, 36 Fischer, mit Kescher und Wattstiefel ausgerüstet, stapften durch den ca. 35 cm tiefen Schlamm, der sich in den letzten Jahren angesammelt hatte.



Bald waren die ersten Behälter mit Fischen gefüllt, um zum Abtransport nach Manspach in die „Ferien“ gefahren zu werden. Für die Fische ist so ein Umzug ein grosser Stress, den sie aber ausnahmslos, bis auf ein paar Kleine, lebend überstanden haben.



Ausgefischt wurden:

Karpfen	353	Stk.
Zander	5	Stk.
(erfreulicherweise auch kleine)		
Hecht	1	Stk.
Schleien	10	Stk.



Auch ein paar Krebse und Muscheln waren dabei, was für eine gute Wasserqualität spricht.



Nach getaner Arbeit wurde die ganze Mannschaft zu einer richtigen Minestrone eingeladen, gekocht vom Chefkoch Silvio. Nicht zu vergessen sind das Dessert und der Kaffee, offeriert von unserer lieben Ida.

Einen Dank der „Jagd und Fischerei beider Basel“, für die Hälterbecken, Kescher und Wathosen und der Firma Grütter Schloserei Muttenz, die uns ein Fahrzeug gratis zur Verfügung gestellt hat.

Wie geht es jetzt weiter?

- Im Januar wird der Weiher ausgebaggert und es werden Reparaturen an der Böschung vorgenommen.
- Ab März soll wieder Wasser eingelassen werden.
- Ab April werden die Fische aus den „Ferien“ wieder zurückgeholt, in der Hoffnung, dass sie sich „zu Hause“ wieder wohlfühlen.

Zum Schluss möchte ich im Namen des Vereins allen Teilnehmern für ihren grossen Einsatz danken. Vor allem aber Ferenc, unserem Weiherchef, der eine perfekte Planung hingelegt hat.

Hans Bühler

Birs und Rheinputzete

Am 17.9.2022 ist die traditionelle Birsputzete, bei zum Glück besseren Wetterverhältnissen als angekündigt, durchgeführt worden. Rund 25 Personen, bestehend aus Vereinsmitgliedern und freiwilligen Helfern aus der Bevölkerung befreiten die Birs dank dem trockenen Wetter bei guter Laune vom Unrat.



Gleichzeitig fand parallel am Rhein dieses Jahr zum ersten Mal auch die Rheinputzete statt. 9 Personen haben in 2 Gruppen das Rheinufer vom Birskopf bis zur Jowa und vom Tummelplatz der Wasserfahrer in Muttenz bis zum Hafen gesäubert. Der gesamte Abfall wurde dann zur Redingbrücke an der Birs gebracht, wo die Gemeinde Birsfelden einen Container aufgestellt hatte.



Am Treffpunkt an der Redingbrücke haben sich die 2 Putzequipen vom Rhein und der Birs vereint und konnten sich über eine leckere Wurst oder Fleisch vom Grill erfreuen. Ein grosses Dankeschön an dieser Stelle an den Grillmeister, unser Kassier Philipp.

Wir freuen uns schon auf nächstes Jahr in dem wieder geplant ist, beide Fliessgewässer Rhein und Birs zu putzen.



Weihnachtsfeier 2. Dezember 2022

Am 2. Dezember findet die Weihnachtsfeier statt. Vom Verein wird Raclette offeriert. Wir werden Wein, Bier und Mineral, Cola, Sprite sowie Kaffee für ein kleines Geld verkaufen. Ich bitte euch **bis zum 13 November** mitzuteilen, ob ihr dabei seid. Zu diesem Anlass kann gerne die Partnerin oder der Partner mitgebracht werden. Wir würden uns sehr über eine grosse Teilnahme freuen!
Das Ganze wird in Birsfelden stattfinden, weiter Infos folgen per Mail an die Personen, welche sich angemeldet haben.

Anmeldungen an: marc.gyger@fv-birsfelden.ch



WhatsApp Gruppe

Neu wird es nur noch 1 WhatsApp-Gruppe geben statt der bisherigen Fließgewässer- und Weiher-Gruppe. Am 3. oder 4. November wird den alten Chat-Mitgliedern eine Gruppeneinladung verschickt mit einem Link für die gemeinsame neue Gruppe. Bitte nicht vergessen und registriert euch für die neue Gruppe! Ab dem 7. November werden die 2 alten Gruppen gelöscht.

Verkehrsdrehscheibe Schweiz und unser Weg zum Meer oder auch Hafenumuseum Basel

Zurzeit findet dort eine interessante Ausstellung über den Weidling als Transportmittel und vor allem als Fischerboot statt. Es sind Fischerei Requisiten und Fotos aus der alten Lachs Fischerei in Basel ausgestellt. Eine eindruckliche Ausstellung.

Das Hafenumuseum befindet sich an der Westquaistrasse 2 in Basel

Mitgliederzeitung von Fischerverein Birsfelden 4127 Birsfelden	Redaktion Hans Bühler (hb) Rütihardstrasse 8 4127 Birsfelden	Irène Herbig-Disler (he) und Bernd Herbig Gartenstadt 38 4142 Münchenstein E-Mail: newsletter@fv-birsfelden.ch
-----------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------